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CONSECUENCIAS FINANCIERAS DEL PROYECTO 
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GRAMA * (conclusion) 

PROYECTO DE INFORME DE LA QUINTA CoMISION A LA 
AsAMBLEA GENERAL (A/C.S,IL.366) 

1. El PRESIDENTE sefiala a la atenci6n de la Co-
misi6n el proyecto de informe (AjC.SjL.366) relativo 
a las consecuencias fi.nancieras del proyecto de resolu-
ci6n (A/3026) presentado por la Comisi6n Politica Ad 
Hoc. La Comisi6n convino en su sesi6n anterior que el 
informe sea sometido directamente a la Asamblea Ge-
neral pero, como esta no lleg6 a ocuparse del asunto en 
la SSOa. sesi6n, tal vez la Comisi6n desee seguir el pro-
cedimiento normal y aprobar previamente el informe. 

Par unanimidad, queda aprobado el proyecto de 
informe (AjC.SjL.366). 

TEMA 38 DEL PROGRAMA 

Proyecto de presupuesto para el ejercicio econo· 
mico de 1956 (A/2904 y Add.1, A/2921) 
( continuaci6n) 

Debate general (continuacion) 

2. El Sr. MENON (India) aclara que la tardia inter-
venci6n de su delegaci6n en el debate general se debe 
a haber estado esperando a que se hallase disponible 
toda la informacion pertinente. Algunos de los docu-
mentos mas importantes de la Comisi6n acaban de ser 
distribuidos recientemente; y, con respecto a algunos 
temas, la Comisi6n Consultiva en Asuntos Administra-
tivos y de Presupuesto ha sustituido el informe escrito 
por un informe oral en tanto que todavia no se tienen 
noticias del informe del Secretario General sobre los 
resultados que esta dando la reorganizaci6n de la Se-
cretaria, segun pidi6 la Asamblea General en su reso-
luci6n 886 (IX). 
3. Antes de formular observaciones en nombre de su 
Gobierno con respecto a diversos puntos sometidos a 
la consideraci6n de la Comisi6n, el orador desea de-
clarar que en asuntos relatives a la organizaci6n de las 

* La cuesti6n del confiicto racial en el Africa del Sur resul-
tante de Ia politica de segregaci6n racial (apartheid) del Go-
bierno de Ia Union Sudafricana: informe de la Comisi6n de 
las Naciones Unidas para estudiar Ia situaci6n racial en Ia 
Union Sudafricana. ** Reanudaci6n de los trabajos de la 513a. sesi6n. 
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Naciones Unidas, la actitud de su delegaci6n se funda 
siempre en la convicci6n de que las delegaciones tienen 
el deber, tanto ante el Secretario General como ante 
sus propios gobiernos, de interesarse por los aspectos 
administrativos de la Organizaci6n. En ultima instan-
cia es la Secretaria quien ha de poner en practica las 
resoluciones de la Asamblea General, cuya efectividad 
depende de su aplicaci6n, y es la Secretaria quien man-
tiene contacto con los Estados Miembros durante los 
intervalos entre los periodos de sesiones. El Articulo 97 
de la Carta establece que el Secretario General sera el 
mas alto funcionario administrative de la Organizaci6n, 
y e1 Articulo 101 faculta a la Asamblea General para 
que establezca el reglamento del personal. Ademas, 
segun el orador manifesto en el noveno periodo de se-
siones ( 459a. sesi6n), las relaciones entre la Asamblea 
General y la Secretaria no tienen parelelo en los 6rga-
nos parlamentarios nacionales. 
4. AI igual que en e1 noveno periodo de sesiones, 
gran parte del debate de la Comisi6n ha girado alre-
dedor del voluminoso informe presentado por el Grupo 
de Estudio. El orador deplora que sus observaciones 
tengan que resultar un tanto fragmentarias e incom-
pletas, debido a que la delegaci6n de la India no ha te-
nido tiempo de estudiar ese informe con la amplitud 
que requiere. 
5. Con referencia a los asuntos relatives al presupues-
to, el Sr. Menon ve por e1 informe del Secretario Ge-
neral (A/C.S/639) que se propone modifi.car la forma 
de presentaci6n del presupuesto en forma que los cal-
culos correspondientes a un gran numero de partidas, 
que ahora figuran por separado, sean en adelante pre-
sentadas globalmente; eso sucedera, por ejemplo, con 
las 21 partidas relativas a los gastos de viaje de los 
representantes y las 128 partidas relativas a servicios 
comunes diversos. Se afirma en el informe que las mo-
difi.caciones propuestas disminuiran el trabajo de con-
tabilidad, resolveran ciertos problemas contables y 
ofreceran mayor flexibilidad en el empleo del personal. 
La propuesta se presta, sin embargo, a graves obje-
ciones por parte de los gobiernos ya que anularia el 
objetivo principal de la presentaci6n del presupuesto, 
que es el de permitir que los Estados Miembros anali-
cen detalladamente los calculos que se presentan. La 
agrupaci6n de las partidas de gastos equivaldria a con-
fiar al Secretario General la responsabilidad definitiva 
en lo que respecta al presupuesto de la Organizaci6n; 
la Asamblea General renunciaria asi a sus funciones en 
esta materia, y a las delegaciones les resultaria muy 
dificil contestar con argumentos plausibles a las criticas 
de sus gobiernos. El orador estima, por lo tanto, indis-
pensable que se mantenga el presupuesto en su forma 
actual y que, al igual que se hace en el plano nacional, 
todos los gastos, salvo las cantidades sumamente pe-
quefias, deben contar con la debida aprobaci6n. 
6. En principia, la delegaci6n de la India estii. con-
forme con la propuesta del Secretario General 
(AjC.S/632, parr. 6) de que se examine y revise la 
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escala de sueldos de las Naciones Unidas; el ultimo 
estudio sobre este particular se realizo en 1949, y Ia 
escala que se encuentra en vigor ha sido fijada a base 
de ese estudio. Es includable que no solo el costo de 
vida, sino tambien el nivel de vida, han subido notable-
mente desde entonces en varias partes del mundo. El 
orador esta de acuerdo con el Secretario General en 
que, antes de proceder a ninguna revision de Ia escala 
de sueldos, es preciso efectuar un estudio completo de 
Ia situacion y desea sugerir que ese estudio se confie a 
un organo compuesto de representantes de los gobier-
nos, de ciertos organismos especializados y de los 
miembros del personal. Seria conveniente apelar a los 
conocimientos adquiridos por los gobiernos que tienen 
una larga experiencia en Ia organizacion de comisiones 
de esta indole. 
7. La delegacion de Ia India es en principia favorable 
a Ia propuesta del Secretario General (A/C.5/636) de 
que se aumente a los funcionarios el ajuste por varia-
cion del costo de vida ; si bien estaba dispuesto a acep-
tar la recomendacion de Ia Comision Consultiva 
(A/3038) de que el asunto sea objeto de un nuevo exa-
men y de que se informe consiguientemente sobre el 
particular en ocasion del proximo periodo de sesiones, 
debido a que Ia mayoria de los funcionarios que han de 
beneficiarse con ese aumento pertenecen a las catego-
rias inferiores, ha llegado a Ia conclusion de que seria 
injusto aplazar Ia adopcion de esa medida. En su opi-
nion, hay dos soluciones posibles : Ia primera es que 
cualquier decision que se adopte en el proximo periodo 
de sesiones tenga efecto retroactivo, aunque ello dupli-
caria naturalmente Ia carga financiera, y la segunda 
consiste en aprobar, con ciertas modificaciones, el pro-
yecto de resoluciC.n presentado por los Paises Bajos 
(AjC.5jL.370). La delegacion de Ia India puede acep-
tar que se sefiale un limite maximo, puesto que Ia fina-
lidad del ajuste por variacion del costo de vida es ali-
viar situaciones dificiles a las que no estan sujetos los 
funcionarios que reciben sueldos altos, pero estima que 
la cantidad de 1.000 dolares que, con ese objeto, se fija 
es demasiado elevada y que debe mantenerse la cifra 
maxima actual. Por otra parte, Ia delegacion de la In-
dia estima que el ajuste de que se trata debe calcularse 
en proporcion a las necesidades mas bien que en pro-
porcion a! sueldo a fin de que salgan beneficiados 
aquellos que tienen mayores necesidades, o sea los fun-
cionarios con ingresos bajos; esta condicion se cumple 
en parte con Ia fijacion de un minimo de 400 dolares. 
8. Con respecto al presupuesto en general es evidente 
que se ha logrado realmente efectuar economias, y que 
los aumentos del presupuesto global de la Organizacion 
estan plenamente justificados por el incremento del 
volumen del trabajo que esta ha tenido que realizar. 
9. En cuanto a las actividades de Ia Organizacion, el 
orador opina que los contratos previstos para 1956 en 
relacion con e1 suministro de bienes y servicios deben 
ajustarse estrictamente al reglamento financiero en vi-
gor y ser sometidos a examen del Comite de Contratos. 
Conforme a lo dispuesto en el articulo 10.5 del regia-
menta financiero, las adquisiciones de equipo, suminis-
tros y demas articulos necesarios deben hacerse por li-
citacion salvo cuando, a juicio del Secretario General, 
este justificada en interes de la Organizacion, una ex-
cepcion a la regia. Esas excepciones deben ser real-
mente excepcionales y han de estar plenamente justifi-
cadas. Ademas, en el Comite de Contratos no debe ha-
ber personas que tengan intereses particulares en los 
bienes y servicios que se venden y suministran a las 
Naciones Unidas . .Ademas, la delegaci6n de la India 

estima que en muchos campos se pueden solicitar ofer-
tas de todas partes del mundo ; esto serviria para real-
zar e incrementar el caracter internacional de la Orga-
nizacion. A este respecto, el orador quisiera tener algu-
na informacion. sobre las normas que se siguen en 
materia de viajes; no esta seguro si los contratos se 
hacen con una sola agencia o si se solicitan diversas 
ofertas. El Sr. Menon desea sefialar nuevamente, como 
ya lo hizo en el noveno periodo de sesiones, la incon-
veniencia de permitir que un ex funcionario de Ia Se-
cretaria vuelva a cumplir las mismas funciones en cali-
dad de persona privada. Quedara muy agradecido si se 
le dan informes con respecto al servicio de restaurante, 
a! cual las Naciones Unidas suministran a! parecer no 
solo el espacio y el equipo necesarios sino tambien una 
clientela permanente ; se pregunta si este servicio cons-
tituye una fuente de ingresos para Ia Organizaci6n. 
10. Con respecto a la cuesti6n de las aetas, el Sr. 
Menon estima que las aetas resumidas constituyen nada 
menos que una amenaza, pues no permiten que la Or-
ganizacion mundial cuente con Ia debida documentaci6n 
para sus archivos. Es esencial que se disponga de aetas 
taquigraficas, pues Ia importancia de las decisiones 
aumenta de dia en dia y no debe dejarse que Ia poste-
ridad tenga que adivinar Ia forma en que se llegaron a 
adoptar las mismas. Desde el punto de vista juridico 
puede resultar mas tarde de valor incalculable disponer, 
en forma detallada, de los argumentos que se emplearon 
a favor o en contra de ciertas decisiones; y es impor-
tante no perder de vista las decisiones adoptadas en 
instancias que posteriormente pudiera comprobarse que 
han sido inadecuadas. No se puede esgrimir el argu-
mento de Ia economia para justificar Ia preparacion de 
aetas resumidas en vez de aetas taquigraficas; en todo 
caso, si es necesario efectuar economias, deben hacerse 
en otras partidas. El orador deplora Ia tendencia que 
en los dos 0 tres ultimos afios se ha observado de resis-
tirse a cumplir las solicitudes de informes, y de hacerlo 
solamente en casos excepcionales. 
11. Con respecto a Ia reorganizacion de Ia Secretaria, 
el orador recuerda el debate que se celebro en el noveno 
periodo de sesiones sobre el voluminoso informe del 
Grupo de Estudio, y Ia resolucion 886 (IX) que fue 
resultado de ese debate. Deplora que e1 informe pedido 
en el parrafo 3 de esa resoluci6n no este todavia en 
poder de Ia Comision, aunque comprende perfectamente 
que tal vez no haya llegado el momento para preparar-
lo. El Sr. Menon pregunta si Ia segunda parte del 
parrafo 2 de Ia resolucion ha sido uti! a! Secretario 
General para Ia adopcion de medidas adecuadas. De-
plora tambien que el informe pertinente de la Comisi6n 
Consultiva (A/3049) haya sido distribuido con un re-
traso tal, que su delegacion no haya podido servirse de 
ei a los efectos de su intervenci6n en el debate; de no 
mediar razones especiales para tal demora, puede inter-
pretarla como una falta de cortesia bacia la Asamblea 
General. Sea como fuere, todos los informes deben estar 
en poder de las delegaciones con la anticipacion sufi-
ciente para que las respectivas dependencias guberna-
mentales puedan examinarlas debidamente antes de 
abrirse el periodo de sesiones de Ia Asamblea General. 
Esto se aplica especialmente al informe del Grupo de 
Estudio, pues tiene la impresi6n que ese informe ha es-
tado disponible de alguna forma en el mes de mayo; 
sin embargo, apenas acaba de ser distribuido ahora, 
cuando ya es demasiado tarde para que las delegaciones 
puedan dedicarle la atencion que requiere. En general, 
el orador estima que la Comisi6n Consultiva debe 
desempefiar un papel mas amplio y mas constructivo en 
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la labor de la Organizacion. Esa Comision puede 
desempefiar funciones utiles como comision permanente 
de la Asamblea General y, como tal, ser de gran ayuda 
al Secretario General y constituir un util instrumento 
de enlace con la opinion publica. 
12. La delegacion de la India no esta aun satisfecha 
con la estructura general de la Secretaria ; se halla de-
masiado recargada de altos puestos y la proporcion de 
estos ultimos, en comparacion con las categorias infe-
riores es mucho mayor de Ia que normalmente existe 
en organizaciones de esa indole. Por lo tanto, siguen 
siendo validas las criticas que a este respecto hizo Ia 
delegacion de Ia India en el noveno periodo de sesiones, 
y el orador espera con interes que el Secretario Gene-
ral haga un nuevo informe sobre este asunto. El Sr. 
Menon desea saber en particular por que ha aumentado 
en mas del doble el numero de funcionarios de Ia cate-
goria de Subsecretarios, si ese aumento ha sido a costa 
de los puestos de categoria inferior y, en tal caso, cual 
ha siclo el efecto de Ia reduccion en Ia administracion. 
13. Por lo que respecta a Ia distribucion geografica de 
los puestos, el orador dice que su Gobierno no puede 
aceptar el sistema que actualmente sigue el Secretario 
General. Las cifras que este menciona en la cleclaracion 
formulada ante la Quinta Comision, en Ia 513a. se-
sion 1 , no confirman su conclusion de que la situacion 
en 1955 es ligeramente mejor que en 1954. La delega-
cion de Ia India se da perfecta cuenta de que no se 
puede mejorar Ia distribucion geografica en perjuicio 
de los funcionarios que han dedicado tantos afios de 
servicio a las Naciones Unidas, pero se preocupa mu-
cho por el hecho de que parezca aceptarse en general 
que una gran parte del mundo no debe estar represen-
tada en la Secretaria y que es imposible encontrar can-
didates calificados en ciertas partes del mundo. Hace 
constar que no se trata de que falten personas con apti-
tudes suficientes, y dice que es preciso nombrar y capa-
citar a gente que tenga las aptitudes necesarias entre 
los paises que no se hallan suficientemente represen-
tados en la Secretaria. 
14. El Secretario General ha sefialado en la 513a. 
sesion la probabilidad de que se aumente la represen-
tacion de ciertos paises que ya se hallan representados 
en exceso. Por consiguiente, Ia delegacion de Ia India 
estima que corresponde aplicar el regimen de nombra-
miento internacional tambien al sector del personal que 
no esta sometido al mismo. A los paises que se hallan 
representados en exceso habria que pedirles que pro-
porcionen oportunidades de empleo en su propia admi-
nistracion pttblica, a sus nacionales que son ahora fun-
cionarios de Ia Secretaria de las N aciones U nidas. Es 
necesario mantener el caracter internacional de Ia Se-
cretaria; segun ha sefialado ya el Gobierno de su pais, 
Ia situacion dista mucho de ser satisfactoria en lo que 
se refiere a Ia representaci6n de los continentes asiatica 
y africano. Hay un gran n{tmero de europeos y de ciu-
dadanos estadounidenses en instituciones de Africa y 
de Asia, pero hay muy pocas personas de esos dos con-
tinentes en instituciones europeas. Una manera de eli-
minar Ia desigualdad de Ia representaci6n geografica 
consistiria en prestar mayor atenci6n al hecho de que 
el personal de las oficinas regionales fuese nombrado a 
base de la nacionalidad. Ademas, los funcionarios de 
los puestos de categoria mas elevada deberian ser jubi-
lados antes, aunque esto no es posible a menos que 
exista un sistema de pensiones adecuado. U n hombre 
que ocupa una alta posicion en la Secretaria debe poder 

1 El texto completo de Ia declaraci6n del Secretario General 
figura en el documento A/C.S/L.652. 

volver a su pais a! cabo de cierto numero de afios de 
servicio. Su delegacion apoya la idea de que, por lo me-
nos una parte de Ia Secretaria de las Naciones Unidas, 
debia estar compuesta de funcionarios que ocupaban 
puestos en el servicio publico de sus propios gobiernos, 
aunque un regimen de esta indole podria prestarse a 
criticas por diversas razones. El orador manifiesta de 
paso que sus observaciones no tienen por objeto restar 
meritos a Ia calidad de la labor desempefiada por los 
nacionales de los diferentes paises. 
15. La delegacion de Ia India no puede apoyar Ia 
sugestion de que los candidatos de los territories en 
fideicomiso podrian ser admitidos mediante nombra-
mientos a plazo fijo, pero no se opone a Ia propuesta 
hecha por el Secretario General en Ia 513a. sesion de 
que se deban ofrecer nombramientos a plazo fijo a can-
didates que reunan las aptitudes necesarias procedentes 
de los Estados Miembros, con inclusion de nacionales 
de aquellos paises cuya representacion es, en Ia actuali-
dad, insuficiente y de los Estados que puedan ser admi-
tidos como ~1iembros de las Naciones Unidas en el 
futuro. 
16. La delegacion de Ia India desea saber si se ha 
vuelto a admitir a funcionarios jubilados de Ia catego-
ria de subsecretario o de rango inferior. El orador ha 
tenido noticias de un caso en que se ha nombrado a un 
funcionario de esas condiciones para un puesto en cier-
to tribunal. 
17. La delegacion de la India desea aportar su con-
tribucion y esta dispuesta a ayudar a que Ia Secretaria 
adquiera un caracter verdaderamente internacional. Le 
gustaria tener Ia seguridad de que se tendran en cuenta 
las recomendaciones hechas por grupos de estudio ante-
riores y por Ia Quinta Comision con respecto al nom-
bramiento de personal, el cual debe hacerse mediante 
examenes cuando se trata de puestos de categoria in-
ferior. La delegacion de Ia India tambien desea saber 
si el Secretario General e.sta seguro de que los ascensos 
se basan siempre en los meritos del funcionario. Le 
gustaria saber que papel desempefian las organizaciones 
del personal en materias que afectan a este y suponen 
que un miembro del personal, que se considere lesiona-
do, tiene oportunidad de apelar a la instancia mas alta 
posible. 
18. La delegacion de Ia India quisiera saber lo que 
significa la expresion "inamovilidad". Esta de acuerdo 
con la opinion del Secretario General (A/29%, seccion 
II) de que los contratos permanentes deben estar suje-
tos a examen unicamente despues de los cinco primeros 
aiios de servicio. Tambien debe procederse con cautela 
al trasladar a los funcionarios de un puesto a otro. 
19. Refiriendose al Departamento de Informacion Pu-
blica, el Sr. Menon se muestra conforme con Ia opinion 
del Secretario General de que Ia economia no significa 
necesariamente una reduccion del presupuesto y destaca 
el papel importante que pueden desempefiar los funcio-
narios de ese Departamento para promover Ia causa de 
las N aciones U nidas. Resultara interesante comparar 
Ia proporcion del presupuesto del Departamento que se 
destina a los paises adelantados y la que se invierte en 
los paises menos desarrollados; no es necesario gastar 
grandes sumas para la informacion acerca de las Na-
ciones Unidas en los paises europeos, en perjuicio de 
los paises menos desarrollados. Estima que la labor del 
Departamento de Informacion Publica en cada pais res-
pectivo debe tener por objeto que sus habitantes se fa-
miliaricen mas con la manera de pensar y sentir de los 
representantes de los diversos Estados Miembros. No 
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propone, sin embargo, que las Naciones Unidas se con-
viertan en una m:iquina de propaganda. 
20. El Sr. Menon ha leido con satisfacci6n el bole-
ti6n del Secretario General (ST/SGB/102)2, en el 
cual este expone sus puntos de vista sobre las funciones 
de los Subsecretarios (sin departamento). 
21. La delegaci6n de Ia India apoya sin reservas la 
petici6n del Secretario General para que se consigne un 
credito con destino a Ia Escuela Internacional (A/C.5/ 
645, parr. 7). 
22. Por ultimo, el orador subraya que las diversas 
observaciones y las solicitudes de informacion que ha 
formulado obedecen a su deseo de Iograr un contacto 
mas estrecho entre Ia Secretaria y Ia Asamblea Gene-
ral, y de dar mayor vigor a la Comisi6n Consultiva en 
Asuntos Administrativos y de Presupuesto. 
23. El SECRETARIO GENERAL asegura al re-
presentante de la India que el interes que la delegaci6n 
de ese pais muestra por la labor de la Secretaria supone 
para el un gran estimulo. 
24. Deplora la demora con que han sido sometidos a 
la Comisi6n el informe del Grupo de Estudio y los 
estudios que lo acompafian. El Grupo de Estudio hubo 
de realizar en 1955 una labor de gran envergadura, 
pues tuvo que considerar problemas mucho mas amplios 
y complicados que los previstos. Por lo tanto, el estu-
dio ha exigido mucho tiempo y las conclusiones del 
Grupo fueron comunicadas a Ia Comisi6n Consultiva a 
medida que iban formulandose. El 90% del informe del 
Grupo de Estudio trata de operaciones internas que son 
de la incumbencia del Secretario General y no requieren 
que la Quinta Comisi6n o la Asamblea General las 
consideren ni adopten medidas sobre elias. 
25. Aunque comprende perfectamente la preocupaci6n 
del representante de la India con respecto a la forma 
de presentaci6n propuesta para el presupuesto, le ase-
gura que no ira en menoscabo del control presupues-
tario. Por el contrario, resultara mas claro y facilitara 
el examen del proyecto de presupuesto a la Comisi6n 
Consultiva y a Ia Quinta Comisi6n. 
26. Le complace que el representante de la India se 
cuente entre aquellos que estan dispuestos a considerar 
con un criteria liberal la cuesti6n de los sueldos. 
Aunque comparte la preocupaci6n de dicho represen-
tante en lo que respecta al personal que tiene sueldos 
mas bajos dentro de la escala, estima que no s6lo estos 
son los que deben recibir un aumento. Con el regimen 
de sueldos actual, sucede a menudo que un funcionario 
que ha sido ascendido cobra un sueldo inferior al que 
recibia en el puesto de menor categoria. Sefiala, con 
respecto a lo que manifesto en la 513a. sesi6n, que el 
regimen de contribuciones del personal origina de por 
si una disminuci6n en Ia remuneraci6n a medida que 
aumenta Ia escala de sueldos. Por lo tanto, la observa-
ci6n del representante de la India requiere un examen 
muy detenido descle el punto de vista de un regimen 
de sueldos equilibrado. 
27. Le complace observar que el representante de la 
India opine que el hecho de que las nuevas decisiones 
tomadas por los 6rganos de las Naciones Unidas hayan 
aumentado los gastos no debe ser motivo para que se 
resten meritos a las grandes economias que se han lo-
grado. Se continuaran los esfuerzos para lograr que 
sean mayores todavia. 
28. Con respecto a la adjudicaci6n de contratos, dice 
que la composici6n del 6rgano que la tiene ahora a su 

2 Solo en documento mimeografiado. 

cargo excluye la clase de intereses contra los que el 
representante de Ia India ha prevenido a la Secretaria. 
La cuesti6n relativa a adjudicaciones globales es im-
portante y debe ser estudiada, pero puede dar origen a 
un aumento de los gastos y a procedimientos complica-
dos. 
29. El Secretario General dice que se esta estudiando 
el regimen vigente en materia de viajes, porque a ei no 
le satisface del todo. En el momento oportuno, presen-
tara a Ia Quinta Comisi6n las propuestas que considere 
del caso. 
30. El contrato actual por los servicios de restaurante 
de Ia Sede es temporal y sera objeto de nuevo estudio 
en 1956. Comparte integramente las opiniones expues-
tas por los miembros de Ia Quinta Comisi6n con res-
pecto a! principia que debe aplicarse en estos asuntos. 
31. La cuesti6n de las aetas taquigraficas y de las ae-
tas resumidas ha sido considerada en anteriores perio-
dos de sesiones de Ia Asamblea General; y, aunque tal 
vez convenga plantearla nuevamente, su opinion per-
sonal es que no puede haber un completo equilibrio 
et?-tre los gastos y la utilidad de las aetas taquigraficas. 
St se plantea Ia cuesti6n, Ia Comisi6n Consultiva la 
estudiara, pero el Secretario General desea recordar a 
los miembros las irecuentes quejas que se han oido en 
la Quinta Comisi6n y en la Asamblea General con res-
pecto a! volumen de Ia documentaci6n. Dice que se ha 
esforzado y sigue esforzandose por reducir la documen-
taci6n, y considera que antes de aprobar cualquier me-
elida que tenga un efecto cc·ntrario Ia Quinta Comisi6n 
debe examinarla muy detenidamente. 
32. En lo que se refiere a la reorganizaci6n de la Se-
cretaria, el unico informe que ha podido hacer en e1 
breve periodo de tiempo en que han estado en vigor las 
medidas de reorganizaci6n es el contenido en e1 pro-
yecto del presupuesto para 1956 ( A/2904). Se han to-
mado en cuenta todas las observaciones que se hicieron 
en el noveno periodo de sesiones de Ia Asamblea Ge-
neral, y cree que el punto a que se asign6 mayor im-
portancia en aquella ocasi6n fue Ia manera de aplicar 
rapidamente Ia nueva plantilla sin recargar excesiva-
mente las tareas del personal. Para formular conclu-
siones sobre la actitud que mas conviene adoptar en el 
futuro, sera preciso esperar a conocer c6mo funcionan 
los nuevos arreglos. 
33. No desea reiterar los argumentos que en varias 
ocasiones ha expuesto sobre el supuesto exceso de per-
sonal de la categoria superior en Ia Secretaria, pero 
sefiala que esos puestos han sufrido una disminuci6n 
equilibrada si se toman en consideraci6n los antiguos 
puestos de Secretario General Adjunto y de Director 
Principal por un !ado, y Ia nueva categoria de Sub-
secretario por el otro. Puede asegurar al representante 
de Ia India que el numero de puestos de categoria su-
perior no es excesivo en re!aci6n con los de categorias 
inferiores. Como ya manifesto a la Quinta Comisi6n 
en el noveno periodo de sesiones, cuanto mas se con-
dense una organizaci6n como la Secretaria tanto mas 
necesario es el personal directivo. En ningun caso se 
han reducido los puestos de las categorias inferiores 
para mantener los de las categorias mas elevadas. 
34. Con respecto a Ia distribuci6n geografica del per-
sonal poco tiene que agregar a Ia declaraci6n hecha en 
la 513a. sesi6n. El representante de la India ha reco-
nocido que los ascensos de miembros del personal a 
cargos no comprendidos en el regimen de nombramien-
to internacional pueden crear mas obstaculos para me-
jorar la distribuci6n geografica en el sector sometido a 
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dicho regimen, y ha sugerido el nombramiento de per-
sonal con arreglo a la mas amplia representacion geo-
grafica posible. Sin embargo, el Secretario General de-
sea sefialar que los resultados del nombramiento de per-
sonas procedentes de otros paises, por ejemplo del Ca-
nada, para puestos de Ia categoria inferior, en Iugar de 
llenarlos con personas del pais huesped, han demostrado 
que no es aconsejable extender el n{unero de cargos de 
nombramiento internacional en forma demasiado pro-
funda y general. Debe considerarse este principia como 
un desideratum que se puede aplicar tambien a los car-
gos no sujetos al regimen de nombramiento internacio-
nal siempre que no de Iugar a practicas peligrosas o 
administrativamente costosas. Al contratar personal pa-
ra los puestos que deben seguir quedando excluidos del 
principia de la distribucion geografica, no olvida que 
las N aciones U nidas son una organizacion internacio-
nal. Pero aplicar el principia de la distribucion geogra-
fica a todo el personal puede resultar gravoso en tiempo 
yen dinero. 
35. Se ocupa actualmente de que se proporcione for-
macion profesional a personas procedentes de regiones 
donde es dificil contratar personal apto para la Secre-
taria, a fin de llenar con elias las vacantes futuras. La 
experiencia ha demostrado que es atinado dar a una 
parte del personal que se incorpore a la Secretaria el 
caracter de funcionarios adscritos. Sucede con frecuen-
cia que funcionarios muy bien dotados de los servicios 
de relaciones exteriores de un pais tropiezan con difi-
cultades para adquirir en ese servicio la experiencia que 
les brindan las Naciones Unidas, por lo que seria muy 
uti! que los Ministerios de Relaciones Exteriores pu-
diesen enviar personal para que prestara servicios y al 
mismo tiempo se formara en la Secretaria durante al-
gunos afios, con la condicion de que luego pudiera 
reintegrarse a los servicios nacionales respectivos. A 
este respecto, veria con satisfaccion que la Secretaria 
se convirtiese en una escuela para diplomaticos. Por 
otra parte, los 20 becarios cuya designacion como pa-
santes especiales ha aprobado Ia Asamblea General, 
parecen realizar buenos progresos en su capacitacion y 
han demostrado estar bien dotados. Si los resultados 
futuros indujeran a aumentar el numero de becas de 
estudio, ello contribuiria en gran parte a satisfacer los 
deseos de la India. 
36. La Secretaria, como sucede tambien a muchos 
gobiernos. tropieza con dificultades para encontrar can-
didatos adecuados; con tal objeto se ha dirigido a los 
gobiernos, con frecuencia infructuosamente, pues a pe-
sar de toda su buena voluntad aquellos no han podido 
prescindir del personal que, con mayor derecho, podia 
aspirar a esos nombramientos. Se debe confiar en que 
los gobiernos colabciren con la Secretaria y la secunden 
proporciomindole aspirantes aptos para recibir el bene-
ficia de la preparacion y la experiencia que la Organi-
zacion puede proporcionarles. Concuerda con el repre-
sentante de la India en que las oficinas regionales 
pueden servir de medio de capacitacion pero, siendo 
como son, de modestas proporciones, no se las puede 
recargar con personal nuevo. 
37. El Secretario General ha creido que de ningtm 
modo es conveniente que los pasantes procedentes de 
los territorios en fideicomiso permanezcan en la Secre-
taria mientras sean t1tiles o mientras su prolongada es-
tancia en un ambiente extranjero no les incapacite para 
comprender los problemas de su propio territorio. Los 
pasantes de los territorios no autonomos solo deberan 
prestar servicios el tiempo necesario para que adquieran 
una amplia experiencia y puedan asi ser mas {ltiles a 

sus propios territorios. Los nuevos conoc1m1entos ad-
quiridos durante el periodo de formacion les facilitanin 
Ia obtencion de un empleo adecuado al regresar a su 
pais. 
38. Concuerda en principia con el representante de la 
India en que no es conveniente conservar a los funcio-
narios que han rebasado la edad de jubilacion, pues 
esta practica obstruye e1 curso normal de los ascensos 
y el nombramiento de nuevo personal. Sin embargo, es 
inevitable hacer excepciones- y no solo en los niveles 
superiores -con respecto a determinados funcionarios 
que, en interes de las Naciones Unidas, conviene rete-
ncr en la Secretaria durante uno o dos afios despues de 
que hayan alcanzado la edad de jubilacion. 
39. El regimen actual de nombramiento de personal, 
que se a plica con Ia intervencion de una Junta de Nom-
bramientos y Ascensos que cuenta con una represen-
tacion nacional muy amplia, y en la que se hace un exa-
men cabal de las condiciones de cada candidato, re-
presenta una garantia necesaria contra la parcialidad 
por razon de la nacionalidad o por otros motivos. Este 
regimen puede parecer complicado si se compara con 
las practicas de las administraciones publicas de los 
paises europeos, pero a juicio del Secretario General 
Ia seguridad de que los derechos individuales queden 
garantizados, compensa con exceso ese inconveniente. 
40. En vista de Ia grande y creciente importancia que 
adquiere Ia organizacion del personal, es reconfortante 
que Ia cooperacion entre Ia Oficina de Personal y los 
representantes de este- asi como entre dichos repre-
sentantes y el Secretario General- sea cada vez mas 
fructifera, cooperacion que, en lo que a el se refiere, se 
caracteriza por una confianza cada vez mayor. Por su-
puesto, Ia intervencion del personal en las cuestiones 
administrativas es forzosamente limitada. La adminis-
tracion tiene obligaciones que no puede delegar; el 
personal debe estar en condiciones de exponer su opi-
nion libremente, incluso en las cuestiones que concier-
nen a los funcionarios individualmente, pero la deci-
sion definitiva corresponde al funcionario administra-
tivo supremo que. en el caso de las Naciones Unidas, 
es el Secretario General. Cualquier otro procedimiento 
no seria democratico sino anarquico. 
41. Desde que el Secretario General desempefia sus 
funciones, todo miembro del personal tiene el derecho 
de apelar directamente a el. Ese derecho no hace mas 
que completar el procedimiento normal de apelacion, 
que se aplica por medio de la Junta Mixta de Apela-
cion, de los representantes del personal y del acceso 
directo a! Director de Personal. El derecho de apelar 
a! Secretario General se ha usado muy rara vez, no por 
£alta de voluntad por parte de este, sino por la suficien-
cia del proceclimiento de Ia apelacion normal. 
42. En contestacion a la pregunta que ha hecho el 
representante de la India acerca de la naturaleza juri-
dica de los nombramientos permanentes, el Secretario 
General expresa que (sin tomar en consideraci6n los 
casos de mala conducta, etc.) la clausula 9.1 a) del Es-
tatuto del personal establece que e1 Secretario General 
puede rescindir el nombramiento de un funcionario si 
las necesidades de servicio exigen la supresi6n del 
puesto o Ia reduccion del personal. En cuanto a los 
traslados puede asegurar al representante de la India 
que, no importa el peso de los otros motivos, ningun 
miembro del personal ha sido trasladado sin funcladas 
razones administrativas y que se seguira manteniendo 
ese principia. Los problemas que suscitan los traslados 
son siempre delicados por los inconvenientes de dis-
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tinta indole que causan a los funcionarios individual-
mente, pero se hace todo lo posible para tener debida-
mente en cuenta todas las circunstancias pertinentes. 
43. Reconoce plenamente la importancia capital de la 
labor que corresponde al Departamento de Informacion 
Publica. Esa labor esta a{m en Ia primera etapa de su 
desarrollo y no es facil decidir que direccion hay que 
imprimirle; las Naciones Unidas deben evitar el exceso 
de propaganda, pero si es menester que difundan una 
informacion objeltiva y abundante sobre sus activida-
des. La tarea no esta exenta de peligros, pero el depar-
tamento ha logrado siempre realizarla de manera acep-
table para los Estados l'viiembros. Seria satisfactoria si 
no fuese necesario informar a los paises mas adelanta-
dos sobre las actividades de las N aciones U nidas, pero 
en realidad ese servicio es realmente necesario ; en 
efecto, con frecuencia en los paises de menor experien-
cia en cuestiones internacionales se tiene una compren-
sion mayor y mas espontanea de las Naciones Unidas. 
Cree que puede contar con que la Quinta Comision vera 
con animo comprensivo la propuesta de ampliar la labor 
del departamento en las regiones menos adelantadas. 
Los miembros de las delegaciones podrian prestar a las 
N aciones U nidas servicios valiosos haciendo uso de sus 
relaciones en el pais huesped. 

44. Es todavia prematuro opinar sobre el resultado de 
la creacion de las funciones de los dos subsecretarios 
sin departamento ; solo la experiencia dira si conviene 
modificar sus atribuciones. 

45. Le ha complacido mucho la comprenston que ha 
mostrado el representante de la India con respecto a la 
Escuela Internacional, obra que merece todo el estimu-
lo de las N aciones U nidas. 

46. El Sr. ZARUBIN (Union de Republicas Socia-
listas Sovieticas) dice que, segun puso de manifiesto e1 
Secretario General en la 51 3a. sesion, la representacion 
geografica es una cuestion fundamental en la politica de 
Ia Secretaria y la base para considerarla se encuentra 
en el parrafo 3 del Articulo 101 de Ia Carta. Su dele-
gacion desea declarar una vez mas que el Secretario 
General debe terminar con ]a anomala situacion que 
actualmente origina la representacion de algunos Es-
tados y regiones en la Secretaria, sobre todo en los 
puestos intermedios y superiores. La actual distribu-
cion geografica de los puestos esta lejos de ser satis-
factoria. En general, se ha admitido como axioma que 
cada pais debe estar representado en la Secretaria en 
forma proporcional a su contribucion financiera al 
presupuesto de las Naciones Unidas; no obstante los 
paises de la Europa oriental, que contribuyen con el 
20o/o aproximadamente, tienen solo una representacion 
equivalente al 4%· del personal de la Sede. La Quinta 
Comision debe mantener permanentemente bajo obser-
vacion e1 problema de la representacion geografica, en 
todos los periodos de sesiones de la Asamblea General. 
Su delegacion colaborara cuanto pueda con el Secre-
tario General para solucionar este problema. Pide que 
el Relator, en su informe sobre politica en materia de 
personal, exprese que la Comision desea que el Secre-
tario General informe anualmente acerca de los pro-
gresos que haga para mejorar la distribucion geogra-
fica de los puestos. El orador se muestra confiado en 
que el Secretario General hara cuanto este a su alcance 
para ello y en que, cuando la Comision disponga del 
informe en el duodecimo periodo de sesiones, exami-
nara la cuestion bajo todos sus aspectos para tratar de 
eliminar las deficiencias que existan. 

47. El Sr. ERHAN (Turquia) sefiala que la Quinta 
Comision ha discutido muchas veces la cuestion de la 
distribucion geografica proporcional de los puestos. La 
Comision se ha encontrado en este aspecto ante un he-
cho consumado ; de nada sirve tratar de culpar a nadie 
sobre la situacion actual y el problema no puede solu-
cionarse rapidamente, pues no seria razonable pedir al 
Secretario General que prescinda de determinados fun-
cionarios para ajustarse a Ia distribucion geografica. 
Por lo tanto, hace las siguientes propuestas : que los 
nuevos puestos que se creen y las vacantes que se pro-
duzcan se cubran con aspirantes procedentes de los 
paises que ahora estan insuficientemente representa-
dos; que cuando estos paises no proporcionen candi-
datos capacitados, el Secretario General lo ponga en 
conocimiento de la correspondiente delegacion ante la 
Sede; y que se publique y haga circular regularmente 
entre las delegaciones ante la Sede un boletin que con-
tenga una lista de los puestos vacantes y de los nom-
bramientos a que se ha procedido para cubrirlos. 
48. Si estas medidas no dieran el resultado adecuado 
se dehera crear un comite especial que este encargado 
de verificar que se cumple el Articulo 101 de la Carta. 
Es evidente que tal organo es necesario en vista de 
que la Comision Consultiva considera que la cuestion 
de la distribuci6n geografica escapa a sus atribuciones. 
49. El Sr. AGHNIDES (Presidente de la Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu-
puesto) declara, para informacion del representante de 
la India, que la Comision Consultiva solo ha expuesto 
un in forme verbal en este periodo de sesiones; si lo ha 
hecho asi no es por su gusto sino porque, para infor-
mar a la Asamblea General sobre el tema, solamente 
dispuso de 24 horas. 
50. La observacion de la delegacion de la India en lo 
que respecta a la funcion de la Comision Consultiva es 
asunto que no le corresponde discutir a ei sino a la 
Quinta Comision. La Comision Consultiva siempre 
acoge complacida las criticas a su trabajo pero, a juicio 
del orador, el representante de la India se equivoca al 
atrihuir a lentitud de la Comisi6n Consultiva la demora 
en Ia presentaci6n de los documentos. Como Ia Quinta 
Comisi6n ha decidido que los informes de Ia Comision 
Consultiva le sirvan de base para los debates, dicha 
Comisi6n debe realizar su trabajo a conciencia. Mate-
rialmente, podria preparar sus informes con mayor ra-
pidez, pero sacrificando Ia calidad. Compete a la Quinta 
Comisi6n decidir si debe proceder de esta ultima 
man era. 
51. El SECRETARIO GENERAL declara que las 
propuestas del representante de Turquia pueden inter-
pretarse como una acusaci6n de ineficacia o £alta de vo-
luntad de la Secretaria, que esta no merece. La segunda 
frase del parrafo 3 del Articulo 101 de la Carta, que 
propugna una amplia representaci6n geografica, debe 
leerse en con j unci on con la prim era frase que establece 
la consideraci6n primordial de asegurar el mas alto 
grado de eficiencia y con el parrafo 1 que determina 
que el personal sera nombrado por el Secretario Gene-
ral con arreglo a las reglas establecidas por la Asam-
blea General. Por consiguiente, esta perfectamente cla-
ro que la obligaci6n del Secretario General consiste, 
en primer Iugar, en asegurar e1 mas alto grado de efi-
ciencia y, en segundo, en prestar Ia debida considera-
cion a la importancia de nombrar el personal en forma 
de que haya la mas amplia representacion geografica 
posible. Por lo tanto, la creacion del comite especial 
que propone el representante de Turquia seria contra-
ria a la Carta. 
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52. Segun el orador ha informado ultimamente a la 
Comisi6n, las dificultades que han surgido con respecto 
a una amplia representaci6n geografica se deben a que 
la Secretaria no aumenta el personal sino que los re-
duce- con la disminuci6n consiguiente del numero de 
personas nombradas - y a que ahora es esencial nom-
brar solamente a los candidatos bien calificados para los 
puestos de la Secretaria. Si bien, es includable qm; esas 
personas exist en en muchos p~tses, .la Secretan~ . ~o 
siempre puede obtener sus servtctos. Ptde a la Co.mtsJOn 
que confie en eJ y que deje a su cargo determmar la 
mejor manera de armonizar ese Articulo de la Carta. 
53. En contestaci6n a las preguntas formuladas por 
el representante de Checoeslovaquia en la 516a. sesi6n, 
el Sr. ROBERTSON (Director de Personal) informa 
que los ocho funcionarios procedentes de los paises de 
la Europa oriental que fueron n~mbrados durante. ,el 
periodo de que se trata eran nacwnales de la U;uon 
de Republicas Socialistas Sovieticas; dur.ante .el mts~,o 
periodo regresaron a su pais cua~~o funcwnan~s sovte-
ticos, con lo cual la representacwn de ese pats en la 
Secretaria aument6 en cuatro funcionarios. 
54. El Sr. VAN ASCH VAN WIJCK (Paises Ba-
jos) agradece al Secretario General su oportuna alu-
si6n a las disposiciones de la Carta que s~ refieren al 
nombramiento del personal. No desea abnr un debate 
general sobre los nombramientos, pero reserva la acti-
tud de su delegaci6n a este respecto. 
55. Expresa a la ~?misi6n C?nsu!tiva el agradeci-
miento de su delegacwn por la mestlm<~;ble ayud~ ~ue 
ha prestado y sigue prestando a la Qumta Comtswn. 
Dicha Comisi6n no es responsable de que la documen-
taci6n sobre algunos asuntos haya llegado a las dele-
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gaciones algo tarde, en el actual periodo de sesiones, 
y cree que estaria mal aconsejada si por acelerar el 
despacho de un asunto no le prestara toda la atenci6n 
que merece. 
56. El Sr. MERROW (Estados Unidos de America) 
hace suyas las observaciones del representante de los 
Paises Bajos. 
57. El Sr. VENKATARAMAN (India) explica que 
la critica de su delegaci6n sobre el atraso en recibir la 
documentaci6n no va dirigida contra la Comisi6n Con-
sultiva. Agradece las manifestaciones expuestas por el 
Presidente de la Comisi6n Consultiva; su delegaci6n 
ha sefialado simplemente que las delegaciones necesitan 
tiempo para consultar a sus gobiernos. 
58. El Sr. FENAUX (Belgica) se asocia a lo dicho 
por el representante de los Paises Bajos. 
59. Como el debate general ha durado varias semanas 
es dificil que el Relator pueda dar una impresi6n cohe-
rente de lo que han expuesto los distintos oradores ; 
no obstante si mencionara en su informe la cuesti6n de 
la distribu~i6n geografica, habran de consignarse las 
observaciones que la delegaci6n belga ha hecho sobre 
ese punto en su intervenci6n durante el debate general 
( 505a. sesi6n). 
60. El Sr. PINARD (Canada) propone que, como 
sugiri6 el representante de Dinamarca en la 5 14a. 
sesi6n, la Comisi6n discuta en el actual periodo de 
sesiones su programa del periodo proximo. 
61. El PRESIDENT£ dice que se hara todo lo po-
sible por celebrar una sesi6n con ese fin, antes de que 
termine el actual periodo. 

Se levanta Ia sesi6n a las 17.50 horas. 
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